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费凤强，人们习惯称他老费。他的百果

园，主要是对外批发花生。

老费不是安徽本地人，出生在江苏徐州。

从1997年起，老费就做起了花生批发的生意。

由于是做批发，对门市没有要求，老费在河南、

东北等都有仓库。

虽非合肥人，老费对安徽、对合肥一点都

不陌生。这里的不陌生，老费没有特别好的方

式去形容，只告诉了我们一个数据。在几年前

的花生批发生意中，合肥长江批发市场上的花

生，70%都是老费发的货。这是很了不起的一

个数字。

2007年，老费来到了合肥，凭着多年的生

意经验，他闻到了合肥炒货市场上的巨大商

机。随后，便在合肥开始了花生批发的生意。

也许对合肥华南城莫名有着好感，老费当

初考察了三家几乎是同期建设的市场，除了华

南城外，一个在新站区，还有一个在瑶海。按理

说，新站和瑶海的两个大市场，离老费当时的生

意范围最为接近。但不信“就近原则”的老费，

执意选择了合肥西南边的华南城。

为什么一心要来华南城？老费对此的解

释很有说服力。他说，花生批发生意，对交通对

物流条件要求很高，华南城有自己的物流，同时

这边的道路网络很发达，无论是城市主干道还

是国道，抑或是机场等，“这些条件很吸引我”。

2-3年内，华南城的市场就会成熟起来。

老费在想，等到整个市场繁荣之前，自己还要在

华南城买一套住宅，租一个写字楼，再设置一个

花生安徽批发中转中心。“届时，安徽省内各市

的订单，都会从华南城这边走，甚至江西等南部

省份的订单也可以从安徽中心发出”。

首批入驻商户眼中的合肥华南城之小商品副食品老板“谈心声”——

像照顾孩子般培育新市场
省会城市需要华南城助力

有人说合肥华南城“偏”。但是，合

肥华南城究竟怎么样，已入驻商户们最

有发言权。作为最需要人气支撑的小

商品和副食品市场，目前已有大批商户

开门营业。在他们看来，培育市场要像

照料自家孩子一样；同时，也有商户表

示，随着老市场的渐渐淘汰，市场需要

新的更规范的商贸中心，而作为省会城

市，合肥需要华南城这样的大市场。

丁林/文

商户对合肥华南城的高度看好

与信任，在马常浩的身上体现得最为

明显。

马常浩是肥西大马烟酒商行华南

城店的老板。他也是合肥华南城第一家

拿钥匙、装潢和开业的店。2014年11月

26日，马常浩的华南城店正式开业，这要

比规定的首批商户入驻提前了一个月。

为什么会提前开业？马常浩说，

自然是对华南城的看好。

经营烟酒生意的马常浩已有十

多年。最早，大马烟酒商行位于肥西

县城。后来，随着早期的门脸儿拆迁，

他租过一阵儿仓库经营生意，直到搬

到华南城副食品区为止。

在所有的入驻商户中，估计马常

浩与华南城的感情最深。2013年开工

后，马常浩就经常出没工地。“几乎每

天都要来工地，给食堂送饮料、啤酒、

香烟等”，马常浩回忆，自己几乎是看

着华南城一天天“长高”的。

“时间一长，加上自己当时没有

门面，再加上想投资商铺，当时没考虑

那么多就买了一间。”马常浩对当时选

择华南城的另一个解释是，离肥西老

家很近，“市场这么大、交通又很方便，

压根就没考虑过去其他成熟的烟酒大

市场”。

眼下，马常浩说，自己的店一天

营业额能够上万元，而现在只是开

始。为了能让自己的客户多了解华南

城，马常浩真是煞费苦心。“以前，滨

湖、肥西县城的客户，都是我开车去送

货，现在为了能让他们来华南城看看，

增加人气，我主动让利，让他们来进

货。”马常浩说，自己薄利多销，就是为

了引进更多的客户进华南城，让更多

的人认识华南城。

“毕竟今后的生意就在华南城

了，未来很多年都会在此生活”，马常

浩很坦诚，既然选择了这里，就应该爱

惜这里，就要像培育孩子一样，在华南

城市场刚起步的时候多悉心照料。

世纪之交的那年，杨年玉做起了

鞋业生意。“那是2000年的时候，起步

时规模小，也谈不上代理什么品牌。”他

说。

10多年来，杨年玉的鞋子生意越

做越大，原先的老市场小门面已经不能

完全满足要求了。

“之前我是在城隍庙做，后来由于

店面偏小再加上市场的拆迁改造，不得

不寻找新的更专业的大市场。”杨年玉

说，在知道华南城的盘子后，自己深深

为它的综合实力所吸引。而这也正是

以做批发为主的自己所需要的。

看好华南城，杨年玉称，对于一个

省会城市来说，需要像华南城这样的一

个综合型的，能在兄弟省会城市中，站

得住脚的大型市场。“今后，成熟后的华

南城市场，很有可能就是全国范围内的

一个物流中转站，这么大的体量，也一

定可以扛下这个担子。”杨年玉从鞋子

品牌代理的要求角度说，以自己代理的

福州一品牌鞋子，对方就要求必须在省

会城市要有一个办公地点，同时，所在

市场的覆盖范围还要尽可能的大。

此外，在杨年玉看来，政府的招商

引资，也是华南城崛起的有力保障。“多

种业态的全覆盖，合肥华南城已经不是

个体，而是全合肥乃至安徽省的重点项

目，它的成长某种意义上说影响深远，

可以为合肥的腾飞助一臂之力。”杨年

玉透露，这也是自己为何舍弃离自己的

家更近的新站区某市场，而选择华南城

的又一大原因。

“做生意的人都会有车子，不论是

小车还是货车，有地方停车，首先就解

决了交通问题，也就是解决了商户、消

费者的燃眉之急。”杨年玉说，再加上华

南城业态齐全，消费者前来选购可完全

实现一站式购物。

“合肥华南城目前仍在建设中，一

定程度后，它完全可以在安徽乃至华东

地区商贸中心中占据非常重要的那一席

之地。”杨年玉坦言，“我向着华南城”。目前，合肥华南城小商品区已有多家门面

开业。首信日化就是其中之一。

“扫把、消毒液等保洁用品以及抽纸纸巾

类，目前是我们主要销售产品。”刘品是首信日

化的老板，他说，之前自己的生意一直在火车站

附近的一个市场，现在开拓华南城店后，一个西

南一个东北，两个门店在合肥的对角线上。

为什么会选择合肥华南城，刘品说，首先是

地段好。“整个华南城市场的定位很好，通机场、

离巢湖又近”。刘品的第二个理由是，选择华南

城是因为离家近，住在肥西上派的他，目前负责

华南城店，不用像以前那样天天去火车站边的大

市场，“省下了的时间就相当于赚到的钱”。

刘品的看好，也带动了家里的亲戚和朋

友。“我自己目前买了两间铺子，但是，我周边的

还有6间，都是亲戚和朋友买的”。

尽管与大市场店相比，华南城店的数据并

不突出，但是，刘品说，自己的眼光很长久，并非

为了眼前小利。“就拿停车卸货来说吧，合肥市

区的一些老市场，无论是城隍庙还是安徽大市

场，在这一点上，缺陷很明显。”刘品说，自己并

非在为华南城鼓吹，不信自己可以来华南城看

看，这里的道路很便利，私家车也好货车也罢，

都能很好地利用空闲的场地。

与此同时，华南城的规范管理，也让开业

才5个月的刘品，感受到了与一些老旧市场的

与众不同。“老市场的规模有限，随着城市进程

加快，渐渐地都会被淘汰。”刘品觉得，可能短期

内，华南城的成熟还需要时间，这是每一个市场

成长都必须经历的阵痛。“但从长远角度看，拥

有五金、食品、服装等多个业态，再加上今后形

成的住宅小区、配套学校、旅游项目等，华南城

必将成为合肥西南角的一座城。”刘品说，“我很

相信它，也很看好它”。

合肥百果园商行费凤强：

有了铺子还要买住宅租写字楼

合肥信益商贸有限公司总经理刘品：

老市场渐渐淘汰，新市场只看华南城

肥西大马烟酒商行马常浩：

像照料孩子一样陪伴市场成长

“腾欣鞋业”杨年玉：

合肥需要华南城的“一臂之力”


